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1 学期の 73日間に感謝です 終業式の校長講話より 

 

ただ今はこの夏休み中に、東中学校の代表として、各

地で交流する、皆さんを紹介してもらいました。今年は、

三浦親善交流事業（７月２８日～２９日）、須坂市中学校

平和学習事業（８月５日～６日）、須坂市・中国四平市友

好都市諦結３０周年記念「親善訪問団」（８月１０日～１

３日）の三つの交流事業が行われます。特に、中国四平

市への親善訪問団は、５年に一度の事業で、この次の訪

問は５年後になります。今回中国への訪問には６名の皆

さんが、応募してくれました。応募用紙には、皆さんのとても行きたい思い、勉強してきたいという強い

思いが書かれており、とても２名を決めることが難しく、校長室に来てもらい抽選という形で選ばせてい

ただきました。抽選により、２名に決まった瞬間、他の皆さんから拍手が起こり、校長室が拍手で包まれ

ました。４名の皆さんの思いが温かく、校長先生はいいなあと感動しました。 

先ほどは３名の皆さんに一学期の反省と二学期への抱負を発表してもらいました。自分が一学期頑張っ

たことに満足し、二学期に向けて新たな目標について、自分の言葉で立派な発表をしてくれました。 

今年の生徒会は、四文字熟語で毎月の目標をつくってくれました。きっと、もう８月の目標も考えてい

るのかなと思います。 

 

 今年の一学期は、去年はできなかった体験活動や行事がたくさん

できましたね。一年生は、アズマデーで百々川の河原に行き、マレ

ットゴルフを楽しんできたそうです。また、給食センターへの見学

もしてきました。給食センターの見学は、東中では初めてのことか

もしれません。 



 二年生は、職場に実際に行ってニ日間職場体験をしてきました。カメラ

マンになってみたり、店員になったり、これは、「やすらぎ」ですかね、お

店屋さん、ペットショップ。色々なところで、職場体験をしてきました。 

 

三年生は、雨の中でしたが修学旅行に行ってきまし

たね。鹿に餌をあげたり、舞妓さんと交流したり、着物

を着て京都のまちを歩いてきたようです。 

7月のアズマデーには、長野市の善光寺や信大に行き

ました。とても暑かったようで、公園の噴水のなかでの

とても楽しそうな写真を見させてもらって嬉しい気持

ちになりました。 

 

６月の人権学習では、差別が起こる時ということで、パラリンピックの選手とハンセン病の話をさせ

てもらいました。皆さんからたくさんの感想を書いてもらい、私もとても勉強になりました。 

＜生徒の感想より＞ 

◇なぜ人は差別をしてしまうのだろうと思いました。差別をしていいことはないのになぜだろうと思いました。 

◇なぜこの世の中にはとある人に味方したり、裏切って差別したりするのは、なぜなのかと思った。 

◇無意識にもしかしたら差別をしていたということを考えると、私たちの生活や人生にとって差別という言葉は付 

 き物なのではないかと考えさせられました。 

◇自分たちはそういうことができなかったりするのにも関わらずに批判するのはなぜだろうと思った。 

嫉妬かなと考えました。   

 「嫉妬かな」「焼きもちかな」と考えた人もいま

した。自分と同じあるいは下に思っていた人が活

躍すると嫉妬してしまう、それが人間なのかなと

思いました。 

実はこんな表があります。「憎悪のピラミット」

一番下は、先入観です。偏見、そして差別、暴力、

最後にはジェノサイド（虐殺）。偏見から差別にな

るのかなと感じました。無意識に、気づかないうち

にもしかしたら、差別をしているのかもしれませ



ん。言葉の勉強もしました。校長先生が小学生のころは、「外人、外人」という言葉をつかっていました

が、「外人」という言葉は使っちゃいけませんよと言われるようになり、今は「外国人選手」というよう

に、言葉が変わってきました。観光客に対しては「インバウンド」と呼ぶように、言葉が変わってきま

した。この前、テレビのなかで、ある二人にインタビューしている時に、「隣の人は彼女ですか」ではな

く「パートナーですか」という聞き方をしていて、とても配慮している言葉で感心しました。これから

長い休みになりますので、是非自分を振り返りながら、言葉についても考えてみてください。 

 夏休みになり、時間的な余裕があります。計画的に思い切り楽しんでほしいです。しかし、時間的余

裕が、人をだめにすることもあります。私たちは時間的余裕に試されるのだと思います。 

 ７３日の一学期が終わります。感謝の気持ちです。有意義な夏休みを過ごしてください。 

 

終業式 代表生徒の発表より 
 

＜１学期の振り返り   １年１組       ＞  

 今年の 4月にこの中学に入学してから、いろいろなことがありました。中学に入学した頃は勉強や 

人間関係等で不安なことがたくさんありました。だけど家族や友達、先輩、先生たちのおかげで一学 

期、安心して楽しく学校生活が送れました。 

 学習面では、小学校のときよりとても難しくなっていましたが、予習、復習をちゃんとしていたの

で勉強で困ることがなくてよかったです。6 月の終わりには初めての「校内テスト」がありました。

テスト勉強の計画がうまくできず、テスト勉強が思うように進められませんでした。次の校内テスト

では、計画をしっかりと立て、自分が満足できる準備をして臨めるようにしたいです。また、宿題を

出せない日があったので、毎日宿題を提出できるようにしたいです。 

 部活は「吹奏楽部」に入りました。最初はうまく吹けず、「やりたくない」と思うこともありました

が、できるようになったりみんなで合奏したりしていくうちにすごく部活が楽しくなりました。夏休

み中に初めてのコンクールがあるので、基礎練習をしっかりやったり、ほかの人の音をよく聞いたり

して金賞をとれるように頑張りたいです。また、東祭でも演奏する場面があるので、部員全員が楽し

かったと思える演奏ができるように頑張りたいです。 

 生活面では、地域の人や、先生方に毎日元気に挨拶することができました。また、生徒会活動では、

生活委員として当番活動に積極的に取り組むことができました。2学期は、上級生にも挨拶をするこ

とや、生徒会で自分の考えをたくさん出せるようにしていきたいです。 

 2学期は、楽しみにしている東祭もあります。1学期の反省を生かしてもっと充実した学期になる

ようにしていきたいです。 

 

＜１学期をふりかえって  ２年 2組      ＞ 

僕はこの 1学期をふり返って強く心に残っていることが３つあります。 

1つ目は学校生活です。1年生では学校生活に慣れるのに精一杯でしたが、先輩方から色々な事を

教えていただきながら楽しく学校生活を送っていました。でも 2年生になってからは今までとは違い

ます。何が一番変わったかというと、上級生になったということです。下の学年がいるということは

先輩としての責任が伴ってきます。そのことを自覚しながら、後輩達の手本となるように自覚して生

活し、楽しくみんなと仲良く生活することができました。 

２つ目は全校総合での活動です。僕は SDGｓグループで活動を行いました。僕たちの班ではソル

ガムに着目して活動しました。そこでソルガム粉を使ったソルガムパン作りを行いました。実際にソ

ルガムパンを販売しているパン屋の店主さんに来ていただいて一緒にパン作りを行いました。実際に

作ることで作り方などが分かりすごく勉強になりました。家族にも紹介したいと思います。 

３つ目は職場体験学習です。職場体験は 7 月 3. 4 日に行いました。僕は仁礼保育園に行きまし

た。保育士の仕事を体験しました。幼児のために本当に細かなところまで気を配っていてすごく大変

でした。仕事をして働くというのはこういうことなんだと実感でき、とてもいい時間になりました。

将来の職業選択の参考にできればいいなと思いました。 

1 学期を大きく３つの事でふり返ってみましたが、とても楽しく充実した学期になったと思いま



す。2学期になると勉強が難しくなったり東祭などの行事がたくさんあったりします。更に充実した

学校生活になるよう、何事にも全力で楽しみたいです。 

 

＜一学期を振り返って  ３年２組       ＞ 

一学期をふり返り、私がこの一学期に力を入れた点と課題となる点を話します。まず、この一学期    

に力を入れた点は、代議員としての仕事をしっかりとやり遂げることができたことです。私は、人前

に立って話すことがとても苦手です。ですが代議員になってからは、副学級長として、クラスの前で

学級長と交代で今日の目標を発表することになりました。最初は本当に私が代議員になってよかった

のかなと不安ばかりでした。ですが、それを毎日やるにつれて自分の話したいことがすらすら言える

ようになったり失敗してもいいから言ってみようと、マイナス思考からプラス思考に変えることがで

きました。 

さらに、課題解決週間では、学級長と話し合いクラスの課題点を明確にし、より良いクラスにして

いくことができました。私のクラスの目標は「宿題提出率 100％にしよう」でした。最初は 100％

にはほど遠くてどうしたら全員がその目標を意識できるかたくさん考えていました。その結果、まず

は自分の気持ちを相手に伝えてみることが大切なんだと気が付きました。悔しいとか悲しいとかなん

でもいいから相手に伝えることで相手の意識が変わり、よりチームワークが生まれる気がしました。

そのおかげで、最終的にみんなの意識が変わり、宿題提出率 100％の目標を達成することができま

した。 

次に、この一学期の課題点について話します。私は３年生なり受験生になりました。ですが、私の

毎日の家庭学習の時間が足りないと思っています。2年生の時よりは勉強時間が多くなり全教科の単

元テストでは点をあげることはできましたが、総合テスト

になると点が下がってきてしまいました。なので、夏休みか

ら２学期にかけては基本問題を確実に解けるようにした

り、応用問題を繰り返し学習したりして、どんな問題にも対

応できるようにしていきたいです。 

そして、3 年生なのですべてのことが最後になっていき

ます。いろいろなことにチャレンジして悔いの残らない 2

学期にしていきたいと思います。 

 

 

保護者の皆様へ（お願い） 

〇明日から８月２０日（火）まで夏休みとなります。３２日間の長い休みになりますので、早寝早起き 

 等生活リズムを大切に、健康的な毎日が送れるように、ご家庭でもご指導ください。 

この間に、万が一事故や事件、大きな怪我、入院等不測の事態が起きたときは、学校までご連絡く 

ださい。なお、８月１０日（土）～１６日（金）の間は、学校閉庁日のため、教育委員会学校教育課 

へご連絡をお願いします。 

○夏休み中、部活動の他、生徒会の活動（文化祭の準備、水くれ当番等）、補習、総合的な学習の時間の活 

動等で登校する生徒がいます。登校する際は、ご家庭で登校時間等確認し合い、お子さんの所在の把握 

をお願いします。また、自転車を利用する場合は必ずヘルメットを着用し、時節柄天候の急変やクマ 

出没等にも十分注意をするよう、安全面についてご家庭でも話題にしてください。 

                               素敵な夏休みにしてください♪♪ 

吹奏楽コンクールに向けて吹奏楽部壮行会 

さわやかなサウンドが響き渡りました♪ 

 


